

CONSECUENCIAS

DEL

VEREDICTO DREYFUS

Después de un largo intervalo de silencio, el Sr. Zola se ha dirigido de nuevo á sus compatriotas en son de indignada recriminación. El que, en esta ocasión, surtan sus palabras más efecto que en la anterior, es, cuando menos, dudoso. A causa de su famoso escrito "Yo acuso", tuvo que expatriarse voluntariamente; no fueran á sucederle cosas peoras. Pero al menos, en aquella época, la absoluta carencia de fundamento de la acusación lanzada contra el capitán Dreyfus, no se había, como ahora, demostrando dos veces al mundo entero.

Pero, que triunfen ó no triunfen, á larga el Sr. Zola y el pequeño, aunque heroico grupo de hombres que con él vienen luchando por la causa de la justicia, los intereses franceses han sufrido un golpe irreparable. Y esto sin contar la degradación moral que envuelven el veredicto de Rennes y la satisfacción con que éste ha sido acogido por la mayoría de la nación francesa.

Sabemos ahora que el tan ensalzado ejército francés no puede, en la opinión de sus mismos jefes electos, medirse con Alemania. Nada hay más ignominioso que el relato del pánico de Mercier cuando este supo que la guerra con Alemania podría haber sido cuestión de pocas horas. Lo ha confesado él mismo y como esto redundaba infinitamente en descrédito suyo, se le puede creer por una vez. Resulta, por lo tanto, que, después de treinta años de amenazas, de jactancia y de preparación, Francia, á la menor actitud hostil de Alemania, se siente poseída de terror.

Así, para Alemania, el peligro ha desaparecido. Para ella ya no es formidable la Francia. El Estado Mayor conoce la flaqueza militar del ejército que dirige, y á esto se pueden atribuir, tanto la prontitud con que Francia ha acogido últimamente las disposiciones favorables del Kaiser (Emperador), como la virulencia redoblada de la propaganda contra Inglaterra que á la prensa nacional inspira dicho Estado Mayor.

Todavía está por ver el efecto, en Alemania, del veredicto de Rennes.

Hay quien pretende que el Emperador manifestará su disgusto por el insulto que virtualmente le ha infligido el coronel Jouast y sus colegas del Consejo de Guerra. Pero, en nuestro concepto, semejante eventualidad no es ni remotamente probable. En todos sus actos, la política alemana obedece al frío cálculo; rara vez se deja arrastrar por la emoción. En su declaración oficial de la inocencia de Dreyfus, el Emperador Guillermo cedió sin duda al más generoso impulso; pero una vez hecho esto, no puede ni quiere hacer más. En cuanto á que este incidente promueva un conflicto entre Alemania y Francia, sería hasta ridículo pensarlo.

Respecto á Rusia, ha sido grande el efecto que en este aliado de Francia ha producido el veredicto. No obstante la charla del antisemítico *Nova Vremya* (Nuevo Tiempo) de San Petersburgo, los rusos en general creen firmemente en la inocencia de Dreyfus. Se dice que el Tsar, cuando su reciente visita á Copenhague, pidió que no se le mandara á su encuentro á ningún general francés y que á esto se atribuye la razón de habersele enviado, en su lugar, á un marino, al almirante Gerxais. Los rusos—y esto no se puede negar—están avergonzados de su aliado. Además, se preguntan si, después de todo, constituye para ellos un auxiliar tan precioso, una potencia que no se atrevió á medirse con Alemania en 1894, ni con Inglaterra en 1898.

Los lazos de alianza, ya aflojados por la frialdad de Rusia en 1898, podrían hasta romperse bajo la presión actual. En tal caso, los "Nacionalistas", de Francia, no podrían achacar más que á sí mismos la culpa de ello. Su criminal injusticia ha perjudicado moral y materialmente á su propio país.

Crónica científica

Un descubrimiento español

No todos los días tenemos los españoles la dicha de poder anunciar un descubrimiento científico importante obra de compatriotas; así es que con gusto nos ocupamos hoy de uno de gran trascendencia dedicándole todo el espacio que se merecen.

El Dr. D. F. Pujol y Camps, de Barcelona, que fué quizá el primero que en España se dedicó asiduamente al estudio y práctica de la radiografía, venía ocupándose desde hace mucho tiempo, en unión de los doctores Carominas y Sacanellas, de la manera de aplicarla en forma que permitiese explorar los vasos más pequeños del cuerpo humano, principalmente los de la circulación de la sangre y los del sistema linfático, y rectificó así los errores de que están plagados los libros técnicos. Conseguirlo era dar un gran paso en el progreso de la medicina y de la enseñanza de esta ciencia.

Partiendo ingeniosamente del principio de que los metales no son atravesados por los rayos X y se marcan por lo tanto en negro en las radiografías, el Dr. Pujol y Camps enderezó sus investigaciones á buscar una sustancia metálica cuya fluidez extremada le permitiese llegar hasta los vasos capilares. La empresa era difícil y las pruebas han sido innumerables. Durante muchos meses el Dr. Pujol ha estado practicando en cadáveres invenciones con toda suerte de sales metálicas, utilizando gran variedad de vehículos y haciendo después radiografías de cada experimento para ver el resultado.

El éxito de sus últimos ensayos ha sido completo.

Ha encontrado un compuesto metálico que inyectado le permite radiografiar las preparaciones destacando en ellas las arterias hasta sus ramificaciones capilares.

Las magníficas radiografías de una mano y de un riñón que obtenidas por este sistema, son excelente prueba de lo que ha conseguido el investigador catalán.

Para que se comprenda la importancia del descubrimiento, basta señalar el hecho de que en la radiografía de la mano aparecen los arcos palmarios en disposición diferente de como están comúnmente descritos en los atlas de anatomía, y se revela que las colaterales de los dedos se comunican (anastomosamente) las de un lado con las de otro, en cada dedo.

Como se ve, el procedimiento inventado por el Dr. Pujol va á modificar considerablemente las nociones que teníamos sobre la posición de

los vasos sanguíneos, que por cierto es bastante caprichosa según revelan las pruebas hechas hasta ahora.

Las radiografías son fácilmente trasladadas al cristal en un tamaño de 8 por 8 centímetros y resulta un positivo transparente susceptible de ser ampliado y proyectado sobre un lienzo veinte ó treinta veces mayor. En estas condiciones, teniendo el sistema arterial ó venoso ampliado á un metro, se concibe cuán sugestiva ha de ser la explicación del profesor al describir las arterias poniéndolas de manifiesto tal y como se encuentran en los órganos y guardando las relaciones que con ellos tienen.

Como es natural, el Sr. Pujol y Camps se muestra bastante reservado al hablar del compuesto que ha inventado para sus inyecciones metálicas. Indica únicamente que en general hace uso de la gelatina con sales metálicas, de cera y sebo con purpurinas, y de inyecciones metálicas puras con base de mercurio y algunas veces con base de trementina ó de aceites, sirviendo estos últimos de vehículo.

Ahora se dedica á buscar la manera de hacer radiografiables los vasos linfáticos.

PARA «EL MIÑO»

Crónica parisiense

Parisianerías.—Las vendimias en pleno París.—La Exposición.—Modas.

El mundo elegante vuelve poco á poco á París y los salones recobran su aspecto suntuoso de las temporadas de invierno.

Por todas partes vemos las modernas cortesanas, cuyos rostros tostados por el sol y las brisas, claramente nos dicen que vienen de las saludables playas donde se recolecta la salud necesaria para resistir las exigencias de la vida parisiense.

Porque, en efecto, las *soirées* y las veladas de las llamadas bomboneras de París, consumen las fuerzas físicas más pronto que una fiebre y más completamente que una neurastenia.

Y luego, los caprichos de las lindas señoritas que llenan los *foyers* de los conciertos á la moda, el salpición de los *couplets* y la perspectiva de la próxima Exposición, todo nos tiene en un estado tal de sobre-excitación que nos hace vivir demasiado de prisa y nuestra economía se gasta como los rodajes de una máquina que trabaja noche y día.

Ahora, por ejemplo, se instala en uno de los más ricos barrios de París un salón para fumar el ópio, un salón en donde los degeneradores latinos soñarán con los imaginarios paraísos entre las espirales de humo del soporífero narcótico, cual los irlandeses lo hacen entre los vapores del éter y del laúdano.

Todo eso es una moderna membrana de los antiguos ejemplos.

Beaudelaire, rodeado de Thépoli Gauthier, Deschamps y Gérard de Nerval, se entregaba en su hotel Pihan á verdaderas orgías de ópio y, como él decía, perseguía entre los sueños del *haschich* los paraísos artificiales.

La gran moda de los coquetones *bourdois* está en obsequiar las visitas con pequeñas copas de éter.

Las elegantes del gran mundo no se contentan ya con perfumar sus ropas y sus cuerpos, la voluptuosidad exige más y han dado en la manía de hacerse inyecciones hipodérmicas con esencias y extractos de olor que perfuman su piel, de tal modo que la morfomanía va desapareciendo poco á poco.

En suma, París tiene ciertas parisianerías que demuestran la neurosis en que viven las *smarts* de la vieja Lutecia.

Los hombres usan corsés, la mujeres se visten de hombres con sus trajes de ciclista y de hechura de sastre, los primeros abandonan los pantalones, las segundas los recogen y esto es una degeneración, una decadencia de buen tono.

El feminismo progresa; el sexo feo galante ó temeroso cede sus derechos, y á este paso Diógenes tendrá que apagar muy en breve su linterna.

* *

Ya vuelve el otoño y con él las alegres canciones de las vendimias; bajo las prensas corre la roja sangre de los racimos y en las cubas

hierven los vinos nuevos, cuyos aromas embriagadores vierten en el alma la bienhechora y alegre locura de los Dionisíacos.

Pero no todos saben que París mismo participa también del júbilo de las vendimias y que algunos privilegiados pueden pagarse la fantasía de beber el vino hecho con uvas recolectadas en el propio París.

Antiguamente todos los terrenos que ocupa la villa parisiense no eran más que inmensos viñedos, plantados por el emperador romano Probus.

Los reyes morovínges acordaron á las viñas parisienses una solicitud tal, que prueba cuanta estima les profesaban.

Los capitulares de Carlomagno, demuestran que poseían sus viñedos agregados al palacio; pues en aquellos sencillos tiempos, los reyes bebían los vinos que ellos mismos recolectaban.

Durante la edad media, todo Montmartre y gran parte de Montparnase hallábanse cubiertos de importantes viñedos, pertenecientes á los conventos, los obispos y los señores.

Una gran parte del barrio San Severino estaba plantada de viñas, que alimentaban las bodegas del Hotel-Dieu.

A partir del siglo diez y seis, la villa comenzó á crecer y las viñas fueron desapareciendo; hoy quedan aún algunos viñedos y uno de los más importantes está situado no lejos de la plaza de la Bastilla.

En las tortuosas callejuelas que rodean la iglesia del Sagrado Corazón hay aún muchas casas liliptienses, modestamente cubiertas de musgosos tejados y cuyas puertas reciben la sombra de vigorosas parras, cuyos dorados racimos producen un esquisito vino.

Los jardines del Luxemburgo producen un excelente *chasselas* que se sirve en la mesa del presidente de la República.

Los viñedos de París acabarán por desaparecer; pero, en Bercy y Charenton se crean magníficos laboratorios que fabrican excelentes vinos sin uvas que son un verdadero prodigio de imitación.

Pero, me parece que París rie menos desde que la fuschina y el campeche han reemplazado los divinos jugos, regalo del Dios Baco.

La Exposición marcha, todos los trabajos se prosiguen con una prodigiosa y febril actividad y todo hace preveer que la gran feria fin de siglo estará por completo lista para el 15 de Abril, día de la inauguración oficial.

Algunos de los grandes espectáculos que serán la admiración de los extranjeros, funcionan desde hace algunas semanas y los que habitamos París, hemos admirado también esas avanzadas de la gran Exposición.

Los grandes palacios avanzan rápidamente y ya se ha principiado su decoración interior.

El puente Alejandro III está por completo tendido y sólo falta la ornamentación, que será verdaderamente grandiosa.

Otras de las cosas que llamarán poderosamente la atención es la entrada monumental que comienza á edificarse á un lado de la plaza de la Concordia y que será una maravilla de arquitectura.

En suma, todo estará dispuesto en el momento dado y nada faltará en el programa.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de cuanto interesante ocurra.

* *

En cuestión de modas ya podemos prefijar el carácter de las que imperarán este otoño y los primeros meses del invierno.

La doble falda es cada día más adoptada y se hace mucho en tela de dos tonos: una túnica clara sobre una falda más oscura.

Ahora se ha inaugurado un color muy bonito, el azul Cronstadt, menos obscuro que el azul marino y, sin embargo, muy sostenido.

Se llevarán mucho los respunteados, que cubrirán casi por completo las faldas y que en el ruedo formarán una ornamentación muy bonita.

Además de los respuntes, se usarán mucho los pliegos, sobre todo en las faldas solas.

También se anuncia que se llevarán mucho los *camails* de pieles; pero adornados con encajes ó con muselina de seda.

ANTONIO AMBROA,

París 21 de Septiembre de 1899.

De la Región

La Coruña.

Se halla vacante la plaza de médico auxiliar de la administración de justicia y de la penitenciaría del Juzgado de primera instancia é instrucción de Arzúa.

El sábado salió de este puerto con rumbo al de la Habana, el vapor correo *Reina María Cristina*.

Han llegado á Muros los diputados Sres. Montero Villegas y García Prieto.

Santiago.

Ha regresado á esta ciudad el senador y decano de la facultad de Medicina D. Luis Rodríguez Seoane.

Lugo.

En la capilla del Palacio episcopal ha conferido hoy órdenes sagradas el señor Obispo.

Pontevedra.

Se ha firmado ya la escritura para edificar en la Caeyra la proyectada fábrica de azúcar.

LA GACETA

Correspondiente al día 22 publica las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia

Disponiendo la forma en que se ha de verificar la devolución de las fianzas constituidas por los registradores que sirvieron en Ultramar.

—Promoviendo á la dignidad de deán en la catedral de Zamora al presbítero licenciado D. Francisco Morante y Román.

Hacienda

Nombrando interventor de Hacienda de la provincia de Madrid á D. José López Díaz.

Gobernación

Disponiendo que el cargo de inspector provincial de Sanidad á que se refieren las reales órdenes de 29 de Agosto de 1892, 8 de Junio y 4 de Julio de 1893 se considere temporal y transitorio.

La gran Prensa

El Liberal

Se ocupa de la concentración democrática, defendiendo al general López Domínguez por haberle llamado varios periódicos ministro fracasado.

La Opinión

Del estado de agitación en que se hallan las provincias, haciendo deducciones lógicas de lo que ocurre en el Ferrol, Bilbao, Barcelona San Sebastián y otras capitales.

El Correo

Se ocupa de las oscilaciones de la riqueza imponible y dice que es labor á la que hay que concederle atención muy preferente.

En Andalucía los trabajos agronómicos catastrales han dado algún resultado y es menester hacer lo propio en todas las provincias.

El Día

Publica la contestación de S. M. la Reina á los Prelados españoles, que es por cierto un documento digno de la augusta persona que lo suscribe.

Heraldo de Madrid

Sostiene que hay que dejarse de inútiles divagaciones.

Terminado el Consejo de Ministros que el país espera con ansiedad, es menester que sepamos de una vez á cuanto asciende la rebaja que se hace en el presupuesto.

No pretende crisis, desea economías. Los antagonismos que puedan existir entre los ministros, nada importan: reducir los gastos de los departamentos ministeriales es lo que interesa.

El Imparcial

Las economías han de realizarse en todos los

Ministerios, nadie ha pretendido que fuera solo el de la Guerra el castigado.

Es menester acometerlas en el acto, si el Gobierno ha de presentarse á las Cortes con fuerza moral.

Lo apremiante y lo que urge, es reducir nuestro presupuesto si pretendemos rehabilitarnos.

El Globo

Dirige severas censuras al general López Domínguez.

Protesta general

Empieza á generalizarse el movimiento de protesta contra el descabellado proyecto de reforma del servicio telegráfico, y Granada, Alicante, Gijón, Tarragona, Cartagena, Burgos, todas las capitales de provincia y poblaciones importantes, cuyas estaciones permanentes quedan reducidas por obra del Sr. Dato á limitadas, elevan sus quejas al Gobierno por medio de las Cámaras de Comercio y Corporaciones populares exponiendo los gravísimos perjuicios que se ocasionan al público, á la industria y á la prensa con el poco meditado proyecto del inexperto ministro de la Gobernación.

Unicamente en Orense se guarda silencio como si la prensa, centros, sociedades y autoridades locales no tuvieran intereses que defender. Tan solo desde nuestras columnas se ha protestado contra una reforma que tan directamente afecta á la vida periodística y al movimiento comercial é industrial de esta localidad.

Para obtener la insignificante economía que el Sr. Dato se propone realizar con su proyecto, basta reducir el número de estaciones limitadas que se han concedido á porrillo mediante la recomendación de un diputado cualquiera y, en todo caso, obligar á los municipios que deseen conservarlas, al pago del personal, entretenimiento y conservación de las líneas respectivas, abono del material, etc., etc., como ya se verificó en otras épocas.

¿Tan poco les supone á los colegas orensanos poder dar á sus lectores una buena información telegráfica, que no juzgan oportuno defender sus perjudicados intereses?

¿Cree la Cámara de Comercio que debe permanecer inactiva en esta ocasión?

¿Es lógico que el Ayuntamiento de una capital de provincia guarde silencio y no procure velar por la conservación de un servicio que da vida é importancia á nuestra localidad?

Sea como quiera, solos ó acompañados, continuaremos protestando contra esa reforma por los perjuicios que con ella se irrojan á esta capital y por los negativos resultados que ha de producir en beneficio del Tesoro.

JUAN MANUEL PAZ

Cuatro años hace hoy que bajó al sepulcro uno de los hijos más esclarecidos de Orense en la época actual, causando la súbita é inesperada noticia de su muerte dolorosa sorpresa en todos los círculos y profundo sentimiento en cuantas personas se habían honrado con su amistad.

Era D. Juan Manuel Paz Nóvoa notable jurisconsulto, orador elocuente, de palabra enérgica á inflexiones tribunicias, consecuente democrata, amigo íntimo del gran Castelar, siempre correcto, de moralidad intachable, uno de esos hombres que, sin esfuerzo ni violencia, lograra alcanzar la consideración de sus conciudadanos por la entereza de su carácter, la inflexibilidad de sus principios, vasta ilustración y grandes virtudes cívicas públicas y privadas.

Al rendir hoy este modesto tributo á la memoria de quien supo honrar con sus prestigios al pueblo que le vio nacer, reiteramos también á su digna y afligida esposa, y á toda su familia, el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la pérdida de aquel que durante su vida nos distinguió con su amistad, y hacemos fervientes votos porque el Señor le haya concedido reposo eterno.

CARTERA LOCAL

Han sido nombrados jueces municipales suplentes: de Celanova, D. Miguel R. Villarino; de Muiños, D. Benjamín Bernárdez, y de Verín D. Jesús Pazos García.

En las oficinas de la Administración de Hacienda se han presentado ayer 88 instancias

reclamando contra el repartimiento de consumos del municipio de Cualedro.

Le ha sido concedido el retiro al sargento de la Guardia civil de esta comandancia D. Gonzalo Méndez Roger, natural de San Ciprián de Viñas, con el haber provisional de cien pesetas.

Según telegramas de Oporto llegaron á dicha capital los doctores Jimeno y Mato, cuya salida de Tuy anunciamos el domingo.

Dícese que su viaje tiene por objeto recoger elementos de organización de los servicios sanitarios.

Hoy se abre el pago por industrial del cuarto trimestre á los recaudadores de la provincia.

Nos escriben de la Gudiña que el nombramiento de juez hecho en favor de D. Joaquín Núñez, ha sido muy bien recibido en aquel municipio por las especiales condiciones que concurren en el agraciado.

Recomendamos paciencia y conformidad á unos cuantos á quienes el nombramiento ha sorprendido.

Desde Buenos Aires escriben á un estimado colega regional:

«Los vapores que salen para puertos españoles llevan gran número de pasajeros.

Esto se explica por la crisis económica que reina, al punto de existir hoy en Buenos Aires 40.000 hombres sin trabajo.»

Anoche ha salido para Burdeos nuestro querido amigo D. Idefonso Meruéndano.

El ayuntamiento de Blancos ha acordado por unanimidad trasladar del pueblo de Penalonga la segunda sección para el de Pejeiros, por hallarse situado en la cumbre de una montaña y cuya subida es penosísima.

La razón que han tenido los Concejales de Blancos para resolver por unanimidad evitar una grave molestia á los electores, es plausible; pero no han tenido presente que es más usual y cómodo en estos tiempos aparecer votando sin moverse de sus casas.

Después de todo el resultado para los de Pejeiros es igual, porque en Blancos imperan los Negros.

Ha sido destinado al segundo batallón de Zaragoza, el médico D. Juan Barcia Eleizegui.

Anteanoche á las ocho dos individuos promovieron un escándalo en la calle de la Luna, siendo conducidos por los agentes de la autoridad á la casa ayuntamiento con objeto de poner termino al espectáculo.

Debido á haberse padecido un error en el estado adjunto al Real decreto de 1.º del actual, al señalar el número de mozos que sirvieron de base para la distribución general del contingente del reemplazo del corriente año, aún no se ha practicado por esta Comisión mixta la operación del sorteo de décimas entre los ayuntamientos correspondientes á esta zona militar.

Han dejado de pertenecer al Colegio de Misiones para Tierra Santa y Marruecos, los jóvenes D. Luis Freire González y D. Manuel Vázquez Rodríguez, de Sejalvo y Verán, respectivamente.

Se ha dispuesto que el carabnero Eduardo Rodríguez y Rodríguez sea dado de baja en esta comandancia, pasando á la situación de retirado y con residencia en Viana del Bollo.

El haber á que tenga derecho se le satisfará en esta Delegación de Hacienda.

Los repartimientos de consumos del partido de Verín prometen dar mucho juego, y son objeto de sabrosos comentarios en las oficinas de la Delegación de Hacienda.

Se nos asegura que se han presentado varias fundadas reclamaciones contra los repartos de Riós y Monterrey.

Nosotros aconsejamos á todos los agraviados que apuren todos los medios que la ley les concede, en la seguridad de que habrán de ser justamente atendidos en sus pretensiones.

Ha tomado posesión del destino de vista de la aduana de Verín D. Miguel Rivas y Fuxet.

No fué á las diez y media de la noche cuando los médicos señores Quesada Borrajo y Sabucedo verificaron la extirpación del tumor á que se refiere *La Nueva Época*, ni pesaba este próximamente una arroba. (¡—!)

La operación se practicó á las nueve de la mañana y el peso del tumor no excedía de cuatro kilos y medio.

Ha sido aprobada la permuta que habían solicitado los Registradores de la propiedad de Bande y Aibuño, D. Diego Novel y D. Francisco Mellado.

Convocada por el gobernador civil, hoy celebra sesión extraordinaria la Comisión provincial.

Aún no circulan los trenes en el puente internacional, debido á falta de inteligencia entre las empresas española y portuguesa.

Ha regresado á esta ciudad el arquitecto municipal nuestro querido amigo D. Daniel Vázquez Martínez.

El aventajado alumno de este Seminario don Luis Manuel Arguiz ha recibido en Lugo el sagrado orden del subdiaconado.

En la sesión que esta noche celebre el Ayuntamiento se procederá al sorteo de un asociado, vacante por fallecimiento del recientemente nombrado.

La compañía de zarzuela del Sr. Sigler, vencidas algunas dificultades que siempre hallan aquí las empresas, actuará en nuestro coliseo á fines de esta semana.

Un joven, natural de Santiago, licenciado del ejército y con buenos antecedentes, desea encontrar colocación como sirviente en casa particular, almacén, fonda ó hotel.

Darán razón en la redacción de EL MINO.

Ha regresado á Madrid el inspector de Sanidad Sr. Jimeno.

A la hora de entrar en máquina este número ha recibido nuestro querido amigo D. Luis Martínez, un alarmante telegrama de la Coruña referente al estado de salud del esclarecido hijo de esta provincia D. Luciano Puga, por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

Encarecemos á las personas caritativas el socorro de una desgraciada familia, cuyo jefe se halla ausente sin recibir noticias suyas pasa ya de cinco meses, por cuya razón la infortunada esposa, rodeada de tres pequeñuelos y un recién nacido, se halla en el lecho del dolor y en la más espantosa miseria.

En la calle de San Pedro, núm. 24, pueden practicar nuestros lectores una verdadera obra de caridad.

Beneficencia.

Han sido dadas de alta en el Hospital provincial Camila Pérez y Teresa Saburido. Fallecieron Benita Retorta Amor, natural de Leiro, y José Benito Cid, natural de Tamaguelos, Verín.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el macelero municipal y para el consumo de hoy las siguientes reses:

Vacas, 3.
Terneras, 12.
Carneros, 2.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero	752'2
Idem id. al nivel del mar	764'5
Temperatura al aire libre	19'6
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	29'0
Idem id. id. (al sol)	35'4
Idem mínima (á la sombra)	12'0
Idem idem por irradiación	10'9
Dirección del viento	NO.
Estado del cielo	Nuboso
Lluvia en milímetros	0'0

Los días 29 y 30 del corriente mes, y el día 1.º y 2 del próximo, de diez á doce de la mañana, se vacuna directamente de ternera en el gabinete médico del señor Nogueira, calle de la Imprenta número 5.

También se venden cristales con linfa vacuna recogida en el acto, y los demás días de la conservada.

El Instituto provincial de vacunación, deferente siempre con las muchas peticiones que se le hicieron por los padres de niños que se hallan sin vacunar desde la última temporada, ha vuelto á establecer la vacunación directa de terneras, durante el presente mes de Septiembre, siendo los últimos días en que se practique dicha operación los 24, 25, 26 y 27; lo que se advierte oportunamente á fin de que no tengan luego que lamentar la terrible infección de la viruela.

Los niños de la Inclusa serán vacunados gratis con presentar las cartillas.

En los días 26 y 27, de 10 á 12 de la mañana, se vacunarán gratuitamente todos los pobres

de este ayuntamiento que figuran en las listas de tales, para lo cual se provistarán de la pa-peleta que habrá de expedirles el Sr. Alcalde.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Farabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la es-crófula, etc., gracias al yoduro de hierro inal-terable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40, Rua de Bonaparte, París y el sello de garantía de la *Unión de Fa-bricantes*.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 25, 10 n.

Conjura desbaratada

Con objeto de ejercer presión sobre el Consejo de ministros, se realizaron grandes trabajos, para que la recepción del domingo en el palacio de Buena Vista revistiera verdadera importancia por el número de los concurrentes y como un acto de adhesión al general Polavieja.

El proyecto fracasó, pues los concurrentes quedaron reducidos á una pequeña representación del arma de infantería.

Lo que dicen los ministros

Según la versión oficial no es exacto que se izase la bandera catalana, ni se dieran vivas á la república en la inauguración del círculo de los *Segadores*.

Se victoreó á Cataluña independiente y se pronunciaron discursos vejatorios para España.

El delegado del Gobierno que asistió al acto ha sido suspendido de empleo.

Las tormentas

Continúan las tormentas causando grandes daños en la parte del Mediodía.

En Alicante han quedado los campos arrasados, pereciendo entre las aguas tres personas y quedando inundadas la estación del ferrocarril y los arrabales de la población.

Precauciones en Pamplona

Con motivo de las multas impuestas por el alcalde de Pamplona á los que se niegan á cerrar sus comercios los días festivos, se hallan los ánimos muy excitados en dicha capital.

En previsión de un conflicto, si no se levantan las multas impuestas, las autoridades han tomado precauciones.

Madrid 25, 12 n.

Consejo de ministros

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia.

Acordóse prorrogar la concesión que viene rigiendo sobre los derechos arancelarios de los trigos y harinas.

El ministro de Hacienda dijo que eran muy pocos los contribuyentes de Barcelona que restaban sin satisfacer sus recibos.

Las economías

Los ministros convinieron las cifras de las economías que han de realizarse en sus respectivos departamentos.

Acordaron guardar reserva absoluta sobre el total de la rebaja que se

introduzca en el presupuesto de gastos.

Dícese que el general Polavieja se ha sometido y que ha influido en su decisión el fracaso del acto que pretendía realizásen el domingo los militares.

Otros acuerdos

Quedó acordado el indulto de los marineros italianos que agredieron á un carabinero en el puerto de Cádiz.

Se aprobó la resolución del ministro de la Guerra prorrogando hasta fin de mes el plazo para la redención á metálico del servicio de las armas.

Reforma provincial

Dióse lectura al proyecto de reforma de la ley provincial.

Se restablecen las Diputaciones regionales y se nombra un gobernador para la capital de la región.

Las restantes provincias estarán á cargo de sub-gobernadores.

Los diputados serán elegidos por los ayuntamientos en forma parecida á la elección de senadores.

Economías y administración

Según el proyecto se realizarán grandes economías en los centros provinciales, y se concederán amplias facultades administrativas.

Si alguna provincia demostrara su incapacidad para la administración de sus intereses, el Gobierno nombrará una comisión administrativa encargada de intervenir aquella.

Madrid 26, 1 m.

Rumor desmentido

Como hubiese circulado el rumor de que habían sido arrestados algunos coroneles de infantería, varios periodistas interrogaron al ministro de la Guerra á la salida del Consejo.

El general Polavieja dijo que era inexacta la noticia.

La peste bubónica

Confirmado oficialmente que han ocurrido cuatro nuevos casos de peste bubónica en Oporto.

Según la opinión de varios médicos muchas de las defunciones atribuidas á otras enfermedades, fueron ocasionadas por la peste.

El domingo hubo una defunción y cuatro invasiones.

Madrid 26, 2 m.

Economías proyectadas

Apesar de la reserva guardada por los ministros, sábese que Polavieja ofreció presentar en próximo Consejo ocho millones de economías.

El marqués de Pidal también hará ascender á cinco millones las de Fomento.

Aún así no se arribará á los 40 á que aspira Villaverde.

Éste no se conforma.

Rebajas de sueldos y precesamientos

Parece ser que en principio quedó acordado la rebaja de sueldos á todos los empleados.

También se acordó definitivamente, en vista de las noticias oficiales recibidas por el Gobierno, que sean procesados los oradores que en el meeting de Sans atacaron á la unidad de la patria pidiendo la independencia de Cataluña.

Nuevas inundaciones

En el ministerio de la Gobernación se han recibido á última hora noticias de la tormenta que descargó sobre la provincia de Granada.

Los arrabales de la ciudad, la estensa vega y los campos están completamente inundados.

La reforma de telégrafos

La *Gaceta* de hoy publicará el decreto reformando el servicio telegráfico.

De todas partes se reciben protestas contra la reforma del Sr. Dato.

Sábese que, de aplicarla inmediatamente, se producirá una gran perturbación, pues en las estaciones no se han recibido órdenes ni instrucción alguna.

El Sr. Silvela y los catalanistas

Hablando con el Sr. Silvela sobre la creciente agitación de Cataluña, dijo que se hallaba dispuesto á reprimir con energía, lo mismo á los catalanistas que á los carlistas.

Manifestó que se notaba alguna agitación carlista en Angelet y otros puntos de Cataluña y que se habían dado órdenes terminantes, reconcentrándose la Guardia civil en los pueblos en donde se teme alguna intenciona.

La cuestión del Transvaal

Los periódicos ingleses anuncian que el próximo viernes se celebrará Consejo de ministros en el que se acordarán las condiciones definitivas que Inglaterra ha de proponer al Gobierno del Transvaal.

Créese que por ahora se ha conjurado el peligro de una guerra inmediata.

Otra vez lo de Samoa

Han ocurrido graves disturbios en Samoa, según noticias recibidas por la Agencia Fabra.

Témese que por esta causa se originen dificultades en las relaciones de Inglaterra y Alemania y surja de nuevo un conflicto entre dichas potencias.

Cultos

Santos de hoy

Stos. Cipriano, Faustino, Eusebio y Amancio

Santos de mañana

Stos. Cosme y Damián, Leoncio é Hilario.

ORENSE: IMP. DE «EL MIÑO»

VENTA

Venta de varias cubas de madera castaño y

roble, con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.

En esta redacción darán razón.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA

DE

SAN JOSÉ DE CALASANZ

dirigido por

D. PÍO RAMÓN OGEA

Orense.—BAILÉN, 8.—Orense.

Siempre ha sido nuestra aspiración obtener los mejores resultados de los alumnos y seguramente en el cumplimiento de ellos, está basado el buen crédito que goza, publicado por aquellos y por cuantos conocen el plan pedagógico adoptado en este establecimiento, por el que los alumnos adquieren fácilmente gran número de conocimientos sin esfuerzo intelectual.

Los locales son extensos y ventilados, circunstancias que deben tenerlas en cuenta los padres de los alumnos.

Se admiten internos.

Teresa Vázquez

Orense.—Lepanto, 5, 2.º.—Orense

Ofrece sus servicios al público como planchadora en la seguridad de que quedarán complacidas todas las personas que la favorezcan con sus encargos.

ANUNCIO

A voluntad de sus dueños se vende la renta de ciento cincuenta y dos ferrados de maíz que se pagan en el Valle de Ramiranes, términos municipales de Acevedo y Villameá, partido judicial de Celanova.

Las personas que gusten interesarse en esta venta pueden concurrir á enterarse de las condiciones de la misma y de la documentación y hacer proposiciones, á la casa núm. 30 de la calle de Santo Domingo de esta ciudad desde el día 25 del corriente mes de Agosto hasta el 15 de Septiembre próximo, en cuyo día se celebra el remate.

Farmacia de Meruéndano

PLAZA MAYOR, 20

La **TOS** desaparece en 24 horas usando los CONFITES CARPA

Unico depósito en la capital.

También se halla á la venta lá legítima Vacuna Suiza.

20, Plaza Mayor, 20

Farmacia de Meruéndano



CUARTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Juan Manuel Paz Novoa

FALLECIÓ EL 26 DE SEPTIEMBRE DE 1895

R. I. P.

Su viuda, hermanos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.

Orense 26 de Septiembre de 1899.

Todas las misas que se celebren hoy en la S. I. Catedral y en la parroquial de Santa Eufemia del Norte, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 45, ORENSE.

Baños de Cortegada

Aguas sulfurado-sódicas y ferruginosas crematadas.

Estas aguas dan admirable resultado en las enfermedades herpéticas y escrofulosas, anemia, estómago é intestinos, matriz, en toda clase de catarros y en las afecciones nerviosas.

Temporada oficial de 1.º de Julio á 1.º de Octubre.

Venta de una casa

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Trives, de moderna construcción. Se compone de planta baja, piso principal, segundo y bohardillas con lucas propias. Tiene tres huecos de fachada de piedra de granito.

Para más informes dirigirse, en Orense, á D. Desiderio Fernández, Lepanto, 16, 2.º.

VENTA

de una finca con cosecha ó sin ella, en los extramuros de esta ciudad. Es libre de renta y tiene casa-lagar, cubas para recojer el vino, pozo con agua todo el año, herramientas y prensa para exprimir.

En la librería del Sr. Alvarez, Plaza Mayor, informarán.

Sellos para colecciones

Acaba de recibirse el precioso é importantísimo surtido de la casa

A. VIVES, de Madrid.

De venta en la librería de D. José Alvarez, sucesor de Martino, Plaza Mayor, 13.

TALLER DE SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2, pral.—ORENSE

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo, porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes

¡La más alta Recompensa!

La Compañía Fabril "SINGER"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos.

Catálogos ilustrados gratis. Sucursal en Orense: Progreso, 36.

INTERESANTE

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

(Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.)

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

(Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.)

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de **D. Francisco Salustiano**.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascotes. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

J. PACHECO
FOTÓGRAFO

CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS.

participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

Fotógrafo-J. Pacheco-Fotógrafo
NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9

LA UNION

CAFÉ BILLAR y FÁBRICA DE GASEOSAS
17 PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!

MÚSICA
La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litoff.

PIANOS
Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaigne, Montano.

INSTRUMENTOS
De metal y de madera.—Lefebvre Schaeffer.

ACCESORIOS
De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE A
DON MARIANO ALCOCER
Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!

REPARACIONES y afinaciones

COMPRA, VENTA Y ALQUILER DE PIANOS

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios
Establecida en París, Rue de Banque, 15
Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA
en 31 de Diciembre de 1898.
Capital social..... Pesos 10.000.000
Reservas..... » 11.205.000
Primas á recibir..... » 79.650.334
Total de garantías..... » 100.855.334

CAPITALES ASEGURADOS
en 31 de Diciembre de 1898.
Francos 17.272.202.816

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA
Francos 229.000.200

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de algunos en caso de siniestro. Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN
Fiscalizador de los Tribunales.
SANTO DOMINGO 46

MODISTA Acaba de llegar á esta capital y ofrece al público su taller de costura Alba, 13, 2.º

Se hacen vestidos de señora y de niña con elegancia y economía á las veinticuatro horas de haberse encargado.

PAPEL PARA EMPAQUETAR
Se vende en la imprenta de este diario á precios módicos.